Horarios de Shabat: 17:24 hrs. / 18:28 hrs. Kabalat Shabat: 19:00 hrs.

JADASHOT 2.0





BIENVENIDO JUNIO

in darnos cuenta ya estamos en la mitad del año. Se acercan las Altas Fiestas y debemos comenzar en estos tres meses a prepararnos interiormente a ser mejores personas cada día.

El mundo de la Torá, junto a todo el Pueblo israelí ha perdido un líder sabio y renombrado", así lamentó el primer ministro Netanyahu en un comunicado oficial, el fallecimiento -a los cien años- del rabino y líder ultra ortodoxo Gershon Edelstein.

En tanto el sábado cumplió un siglo de vida, Heinz Alfred Kissinger. De seguro que muchos de ustedes lo recordarán como Henry Kissinger, el hombre fuerte de la política estadounidense. Querido, odiado, nobel de la Paz, arrogante, temido y respetado. ¡Todo un mito!

Un estudio reveló que uno de cada tres encuestados en seis países de Europa Occidental, cree que los judíos son más leales a Israel que a sus países de origen. En España, una de cada cuatro personas cree en los estereotipos antisemitas clásicos, en particular las creencias odiosas sobre los judíos y el dinero, y que los judíos controlan el gobierno. España sigue siendo el país con el nivel más alto de actitudes antisemitas, con un 26% de la población albergando amplias creencias antisemitas, seguida por Bélgica (24%), Francia (17%), Alemania (12%) y el Reino Unido (10%). Países Bajos registró la puntuación más baja de los 10 países

La frase de reflexión de esta semana es simple e interesante y obviamente le pertenece a Kissinger: "Un diamante es sólo un trozo de carbón que soportó una presión extraordinaria".

Saludosa y feliz semana para todos. Que la alegría y espiritualidad del Shabat inunde cada rincón de nuestras vidas, contagiando al mundo de fe y esperanza por un mañana mejor.

Shabat Shalom!

Jeanette Lewandowski Hassón





Editor General

Jeanette Lewandowski H.

Colaboradores

Dani Colodro D. Cindy Weiss K. Roberto Amon Cabelli Natalia Rudy Ana Luisa Telias

Rabinos

Efraim Rosenzweig Daniel Zang

Diseño y diagramación

Claudia Sepúlveda G.

Los artículos firmados no representan necesariamente la opinión de la Comunidad Sefaradí



Av. Las Condes 8361, Santiago de Chile



+56 22 202 0330



socios@sefaradies.cl



www.sefaradies.cl



WhatsApp Socios: +56 9 7247 8600



Síguenos en:



Facebook: Comunidad Sefaradí de Chile @sefaradies



YouTube: Comunidad Sefaradí de Chile





MENSAJE PARASHAT NASÓ (Números 4:21-7:89)

no de los temas destacados en los capítulos bíblicos se refiere al nazir, la persona que toma la decisión de abstenerse de comer uvas y de tomar vino, promete no cortarse el pelo y de evitar cualquier contacto con un difunto. (El estado de nazir tiene validez por treinta días, a menos que se haya especificado un lapso diferente).

Nos encontramos, probablemente, con la decisión personal de privarse de algunos de los placeres de este mundo, porque se considera que éstos conducen a comportamientos indeseables. En efecto, dado que un capítulo anterior se refiere el proceso de investigación de una mujer cuyo esposo sospecha que comete adulterio, nuestros jajamim concluyen que la ley del nazir es mencionada de inmediato, porque el abuso del vino también puede traer como consecuencia la licencia sexual.

El nazir posiblemente considera que algunos disfrutes son ilícitos o que es demasiado débil para poder gozar de estos placeres, sin comprometer su integridad moral y religiosa. Este concepto es típico de numerosas religiones y se admite igualmente que privarse de algunos gustos es bien visto por los dioses. Según el comentarista Ibn Ezra, los seres humanos somos esclavos de nuestras pasiones, y el auténtico rey es aquel que se libera del yugo de las pasiones. Abstenerse de lo mundano puede considerarse, también, como un castigo autoimpuesto por los pecados cometidos.

En una Baraitá, que es un texto rabínico no incluido en la Mishná, nos encontramos con una diferencia de opiniones acerca de nuestro tema. Rabí Eliézer Hakapar hace referencia al hecho que la Torá exige que el nazir ofrezca un sacrificio al término de su período de abstención y por lo tanto lo califica de pecador; mientras que Rabí Elazar lo considera un virtuoso, apoyándose también en otra expresión de la Torá. Esta diferencia refleja la tensión existente dentro del

judaísmo respecto a los placeres de este mundo. Por un lado, estamos conscientes que debemos ponerles freno a nuestros apetitos, tal como lo expresara el citado Ibn Ezra y, por otro lado, nuestra tradición enseña que quien ha visto algo que parece ser placentero y se abstiene de disfrutarlo, será responsable de su acción.

Durante los años de la existencia del Beit HaMikdash, la secta de los Isiim, que son los Esenios, aparentemente practicó cierto ascetismo y seguramente no fueron los únicos en hacerlo en aquella época. Los jajamim no se inclinaron a exhortar las bondades de abstenerse de los placeres, aunque sí señalaron que el exceso de goce resulta nocivo.

Tal vez, uno de los motivos principales para la opinión de nuestros jajamim, sea que las personas que practican la abstinencia y que son muy severas consigo mismas, tienden a ser poco generosas en sus relaciones con sus semejantes.

La persona que considera que la abstinencia en el goce de cualquier placer es el comportamiento correcto, no puede responder con criterio de amplitud a las necesidades de otros. Volvemos al shevil hazahav, (regla de oro) al delicado balance que se requiere para poder gozar de lo material sin comprometer el valor de lo espiritual. Es tarea individual y personal de cada uno, encontrar ese delicado equilibrio entre las cosas y las ideas, entre poseer y ser. Una vida que se rige por las Mitzvot, es el marco por excelencia que nuestra tradición ofrece para cumplir la tarea.

Shabat Shalom!

SHAVUOT Y LA TRADICIÓN DEL TIKUN

Con Shavuot finaliza el proceso de la cuenta del Omer, 7 semanas después del primer día de pesaj, en este Jag celebramos la entrega de la torá.

Y como dicta la tradición, durante la noche se suele estudiar el libro del Éxodo, de ahí nace la idea de invitar a otras instituciones para estudiar intercomunitariamente. Este año la Comunidad Sefaradí fue dueña de casa y las comunidades que participaron con nosotros (como se realizaba desde antes de la pandemia) fueron NBI y Beit Emunah.

Con distintas actividades se dio inicio al programa de diversas charlas donde no sólo hubo estudios de Torá, también aprendimos sobre otras culturas en un diálogo interreligioso con la presencia de diferentes guías espirituales y religiosos. Aquí, cada representante habló desde su creencia bajo un ambiente de respeto e interés. Aprendimos sobre la colusión de las empresas como el caso de las far-

macias, el confort y otros, junto a Sergio Lehmann y con la participación exclusiva de Enrique Vergara ex Fiscal Nacional Económico y ex presidente del Tribunal de Libre Competencia, en esta oportunidad Sergio y Enrique nos comentaron de cómo desde el año 2008 cuando se destapan los casos de colusión en el país, las empresas han cambiado su forma de ver, "desde su perspectiva", a la sociedad y con ética comercial y desde la premisa de "no engañar al cliente". Sergio Lehman reflexiona y comenta que: "La economía es el arte de sacar el máximo provecho a la vida, para un bienestar"

Contamos además con la presencia de un médium, quien nos contó sobre su experiencia y cómo se inició en ese mundo. Sergio Lia, argentino, estudió comunicaciones en la UBA (Universidad de Buenos Aires), durante muchos años ejerció en el área de la publicidad hasta que hace 20 años, como cuenta







él, le cambió la vida radicalmente y comenzó a ser mensajero de quienes ya no están con nosotros de forma física.

Asimismo, tuvimos charlas profundas de judaísmo con el Seminarista argentino Darío Cohen y Daniel Colodro, quiénes compartieron junto a los más jóvenes participantes del Tikun. Con Ruthie Libfrand, estudiante del Seminario rabínico, vivimos una charla enriquecedora y de dialogo en torno a la torá y yo.

También tuvimos la oportunidad de conocer a dos filósofos judíos Hans Jonas y Emmanuel Lévinas junto a Paula Calderón y Rab Efraim. Estos dos

filósofos, tuvieron un acercamiento y posterior alejamiento de d's donde cada uno sintió en diferentes etapas de sus vidas rebeldía y cuestionamientos respecto a la relación con la religión.

De la misma forma, contamos con la presencia de Elisa Arriagada, Magister en la Gestión de la Susten-





tabilidad, quien nos enseñó cómo podemos disminuir nuestra huella de residuos y ser un aporte para el medio ambiente, dando tips de la vida cotidiana, por ejemplo: ducharnos en sólo 3 minutos, ir a comprar café con nuestro propio vaso y la importancia que tiene esto.

Así, entre charlas y estudios, fue avanzando la noche, nos nutrimos con distintos temas, profundizamos en contenidos de Torá junto a todos los rabinos y disfrutamos de comida láctea durante todo el Tikun.

Vivimos una experiencia única y enriquecedora de principio a fin junto a nuestras comunidades hermanas. Abrimos las puertas de nuestra sede, para recibir de manera presencial a socios, amigos y madrijim de las tnuot.

¡Qué linda es la vida en comunidad!





CONGRESO SIONISTA MUNDIAL

COMPROMETIDOS CON UN ESTADO LIBERAL DEMOCRÁTICO Y PLURALISTA

Nuestro director Luis Eduardo Negrin, quien además es vicepresidente para el cono sur de la Federación Sefaradí Latinoamericana (FeSeLa), regresó desde Israel hace algunas semanas, donde participó representando a FeSeLa en el Congreso Sionista Mundial, organismo federado, que agrupa a todas las asociaciones y federaciones sionistas alrededor del mundo.

Pese a varios intentos de obstaculizar el proceso democrático y así no permitir la votación, la Organización Sionista Mundial

(WZO) finalizó recientemente un procedimiento de tres días - a través de votaciones online-, sobre las propuestas de resolución que fueron insinuadas en el Congreso Sionista Mundial (WJC), acaecido en Israel.

Tras los acuerdos alcanzados por la presidencia de la Organización Sionista Mundial durante el Congreso Sionista extraordinario, se decidió realizar las votaciones de manera virtual, donde luego de un procedimiento de votación transcontinental de tres días, obtuvieron como resultado que el 85,7% de todos los electores, votó a favor de las propuestas de resolución.

Luis Negrin señala que quienes votaron en dicho encuentro mundial, decidieron "recordarle al gobierno israelí, que los judíos del mundo estamos súper comprometidos con Israel como estado judío, democrático y pluralista".

Entre las resoluciones presentadas por las facciones reformistas y conservadoras, se aprobaron varias: como la crítica a la reforma judicial sugerida por Israel,



la adopción de una resolución que pedía mantener la Ley del Retorno en su estado actual, y la inclusión de la comunidad LGBTO.

"El Congreso Sionista pide al gobierno israelí que no modifique la Ley del Retorno", es una resolución aprobada. La propuesta fue presentada en nombre de World Israel Beytenu y en nombre de Brit Mercaz Olami, el movimiento mundial del judaísmo conservador, instancia donde 399 apoyaron esta resolución, 237 votaron en contra y 9 se abstuvieron.

La resolución agregó que "el Congreso Sionista cree que el cambio en la estructura judicial del Estado de Israel, solo puede ocurrir a través de un amplio acuerdo público, como resultado de un diálogo verdadero y abierto y como parte de un proceso de curación de divisiones sociales en toda la sociedad israelí". Esta resolución tuvo 331 votos a favor, 261 votos en contra y 53 abstenciones.

Cabe recordar que el movimiento sionista todavía está dominado por judíos liberales (reformistas y conservadores), pese a que hay una cantidad creciente de judíos ortodoxos que participan en este proceso, así como el fortalecimiento del poder político de derecha israelí.

Finalmente podemos señalar que, los judíos del mundo han hablado alto y claro solicitando así al gobierno israelí, el derecho de ser un estado judío democrático con un poder judicial capaz de defender los derechos de todos.

LA ESTRECHA RELACIÓN ENTRE LOS DIAMANTES Y LOS JUDÍOS

A raíz de la serie belga israelí "Diamantes Turbios" de Netflix, ambientada en la comunidad judía jasídica de Amberes, deseamos ampliar un poco más, sobre hechos de los judíos y la industria del diamante.

La Torá describe una bella decoración que solía usar, el Kohen Gadol (Sumo Sacerdote), que sirvió en el antiguo Templo de Jerusalem. Previo a desempeñar sus deberes sagrados, se colocaba un hermoso pectoral de oro con incrustaciones de 12 piedras preciosas, cada una de las cuales representaba una de las 12 tribus de Israel. El diamante, Yahalom en hebreo, representaba a la tribu de Zevulun.

En tiempos más modernos, Baal Shem Tov Siglo 18, quien fundó la rama jasídica del judaísmo, comparó al Pueblo judío con un diamante. Las comparaciones son muchas: así como un diamante es resistente e inflexible, también lo es el Pueblo judío, aferrándose a su fe y forma de vida a pesar de todas las adversidades. Y así como un diamante necesita ser pulido antes de brillar, las personas necesitan trabajar duro, para sacar su diamante interior y dejar que brille.

Los diamantes se descubrieron por primera vez cerca del río Golconda en India, y durante cientos de años se comercializaron localmente como un bien muy preciado. Dos de los primeros comerciantes de diamantes registrados fuera de la India fueron los hermanos judíos Abraham ben Yashar y Abu Nasr Jesed.

Las ciudades de Venecia (Italia) y Brujas (Bélgica) surgieron como los primeros centros de comercio de diamantes de Europa. Ambas ciudades contaban con grandes comunidades judías, y los judíos se convirtieron en actores importantes en la industria medieval de comercio de diamantes.

Los diamantes pulidos, tal como los conocemos, solo se hicieron posibles en el siglo 15, gracias a un invento de un comerciante de diamantes judío llamado Lodewyk van Berken. Nacido en la ciudad belga de Brujas, se mudó a la cercana ciudad de Amberes, donde se desarrolla Diamantes turbios.

Description Los diamantes son la piedra preciosa más dura y son extremadamente difíciles de cortar. Van Berken

inventó una rueda pulidora cubierta con polvo de diamante mezclado con aceite de oliva. Esta rueda pulidora, llamada scaif, transformó por completo la industria del diamante. En lugar de piedras ásperas y sin brillo, los diamantes se convirtieron en objetos brillantes. Los diamantes se hicieron mucho más populares y las empresas judías de comercio de diamantes de Amberes, que mantuvieron su tecnología de pulido de diamantes como un secreto comercial muy bien guardado, se volvieron aún más centrales para la creciente industria del diamante.

Con el ascenso del nazismo en la década de 1930, muchos de los principales comerciantes de diamantes de Bélgica huyeron, llevando consigo su experiencia y conexiones comerciales. Cuba, New York y la tierra de Israel, surgieron como los principales centros del comercio mundial de diamantes.

En mayo de 1940, cuando Alemania invadió Bélgica, unos 50 mil judíos vivían en Amberes, el centro del diamante. Los nazis encarcelaron a judíos no belgas que habían tratado de huir a un lugar seguro en Amberes, pero durante meses dejaron solos en la ciudad a los titulares de pasaportes belgas. Incluso se animó a los comerciantes de diamantes judíos a continuar trabajando bajo el control nazi. La situación se deterioró aún más el 10 de abril de 1941, cuando los belgas locales. azuzados por la propaganda nazi, lanzaron un cruel pogromo en el barrio judío de Amberes. Para 1943, los nazis a cargo de Amberes habían decidido que todos los judíos serían deportados a campos de exterminio. La serie Diamantes turbios, destaca muchos de los desafíos reales que enfrenta la comunidad judía de hoy, incluida la disminución de los ingresos del comercio de diamantes.

Los invitamos a una charla sobre el tema, que ofrecerá el lunes 5 de junio a las 19:00 hrs. nuestra directora Martine Dirven. ¡No se la pierdan!!

JLH.

Sabias que...?

LA IMPORTANCIA DE LA SINAGOGA



En hebreo se llama Beit Hakneset, o casa de reunión, por tanto, se trata del lugar que reúne a la comunidad en todos los momentos importantes de la vida.

Es el lugar de preferencia para rezar. Si bien podemos rezar en prácticamente cualquier lugar, las plegarias y oraciones tienen una resonancia y efecto especial cuando se realizan dentro de la Sinagoga, dada la santidad especial generada, por ser designada como lugar de rezo público y comunitario.

La idea de designar un lugar físico para el encuentro con D'os tuvo su origen cuando el Pueblo judío salió de Egipto. D'os había ordenado construir un Tabernáculo, como lugar de encuentro con él. Durante los cuarenta años que el Pueblo judío deambulaba por el desierto, rumbo a la Tierra Prometida, desmontaban y montaban el Tabernáculo cada vez que les tocaba viajar de un campamento a otro.

Sabemos que dicho Tabernáculo fue construido de acuerdo a especificaciones súper detalladas, documentadas en el libro de Éxodo, que D'os le transmitió a Moshé

Una vez que entraron a la Tierra Prometida, el santuario fue erigido en Guilgal donde permaneció durante los catorce años de la conquista de la tierra y su repartición entre las tribus. Luego fue trasladado a Shiló donde construyeron un santuario con paredes de piedra, reteniendo el techo de pieles del Tabernáculo. Permaneció ahí durante 369 años, hasta el fallecimiento de Eili Hakohén. Luego fue trasladado a Nov y posteriormente a Givón; entre ambos, 57 años. Eventualmente el Templo encontró su lugar permanente en Jerusalem, construido por el Rey Salomón (833-827 A.E.C) y quedó descartado cualquier otro lugar como apropiado para el Templo.

Luego de la construcción del 2do. Templo (352 A.E.C.), los miembros de la Gran Asamblea, liderado por Ezra, instituyeron las plegarias de Kadish, Kedushá y Bareju a ser recitadas únicamente en presencia de a lo menos

diez hombres. Fueron ellos también quienes formalizaron los textos de todas las bendiciones y plegarias. A raíz de esto, surgieron las sinagogas donde la gente se reunía para rezar y leer la Torá en comunidad. Aun así, el centro del culto religioso siguió siendo el Templo de Jerusalem. Cuando el segundo Templo fue destruido, y con ello se suspendieron los sacrificios, quedaron las sinagogas como los centros del servicio religioso comunitario.

Si bien se puede rezar en prácticamente cualquier lugar digno, hay ciertos detalles que son comunes a todas las sinagogas del mundo:

DIRECCION: En todas las sinagogas del mundo rezamos mirando hacia Jerusalem

ARON HAKÓDESH: También llamada Arca Sagrada, en la cual se guardan los Rollos de la Torá.

BIMÁ: En el centro de la sinagoga está situada la Bimá o estrado, donde se apoya la Torá durante su lectura.

AMUD o TEIVÁ: el atril desde donde el Jazán lidera las plegarias.

NER TAMID: Hay muchas sinagogas que mantienen una luz encendida siempre frente al Arón Hakódesh, denominada Ner Tamid o Luz eterna.

Dicen nuestros sabios que cuando el Mesías venga, se trasladarán todas las sinagogas de la diáspora a Israel. Esto significa, que cada sinagoga es como tierra de Israel (similar a la relación que hay entre una embajada y el país que representa). Cada vez que uno se encuentra en la Sinagoga es como si estuviera en Israel y engendra las bendiciones relacionadas con ella.

Los invitamos a ser parte de la comunidad sefaradí de Chile y de sus servicios religiosos en nuestra sinagoga Magüen David, a cargo de los rabinos Daniel Zang y Efraim Rosenzweig, junto a las voces melódicas de lael Gabay y Fernando Urrutia.

Horario de los servicios de Shabat: viernes a las 19:00 hrs. y Lectura de la Torá sábados a las 09:00 hrs.



ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA Cuenta del Presidente y Elecciones

Miércoles 16 de agosto 2023 19:00 hrs (1era. citación) Domingo 20 de agosto 2023 11:00 hrs (2da. citación)

Entrega lista de candidatos en Secretaria: entre el lunes 3 de julio (10:00 am) y el lunes 17 de julio (18:00 pm)

Estimados Socios y amigos,

El actual Directorio ha estado en funciones por casi dos años. Por ende, el momento de la Asamblea General Ordinaria para elegir una nueva directiva se acerca.

Recordamos que, según los Estatutos, para ser candidato a Directorio, hay que ser Socio o miembro (conyugue de Socio o hijo soltero de entre 18 y 30 años) con una antigüedad de un año a la fecha de la elección.

Para ser válida, cada lista (de un máximo de 14 candidatos con sus cuotas sociales al día) debe ir con el nombre completo, RUT y firma de cada candidato a Directorio. La lista debe ir acompañada de una corta descripción de los objetivos que los integrantes de la lista pretenden alcanzar en sus dos años de Directorio y de los ejes principales de los proyectos que piensan desarrollar.

Para ser válida, cada lista debe ser apoyada por 25 Socios (que no son candidatos), con sus cuotas sociales al día, más el nombre, RUT y firma de cada uno. Además, cada lista debe nombrar a un apoderado que no es candidato y también está con sus cuotas al día.

Nos gustaría que se contacten con Secretaría o cualquier miembro del actual Directorio, para informar sobre su eventual deseo de ser candidato a Directorio o de participar en algunos de sus Comités ("Casa nueva", Culto, Juventud, Cultura, Museo, Tesorería u otros).

Les solicitamos también contactarse a Secretaría, para así corroborar su eMail, dirección de correo y número de teléfono/WhatsApp, ponerse al día con sus cuotas, obtener una copia de los Estatutos aprobados en 2022 y del Reglamento de Elecciones aprobado en 2018 si así lo desea, o por cualquier otro motivo (tel: 2-2202-0330; Perla Taub: socios@sefaradies.cl; Saúl Leder: gerentegeneral@sefaradies.cl o cualquier otro miembro del Staff).

Por parte del Directorio estamos abiertos a tener reuniones con aquellos que lo desean e informarles sobre los pormenores del trabajo comunitario en general y del trabajo en los Comités y del Directorio, en particular.

Esperamos que muchos de Uds se animen a trabajar para la Comunidad, haciendo de ella la "Gran Comunidad Sefaradí", activa, eficiente, soñadora e innovadora, en la "casa nueva", cuya promesa de compra-venta acabamos de firmar con el Estadio, después que la mayoría de los presentes en la Asamblea General Extraordinaria del 23 de abril recién pasado voto "si, de acuerdo".

Un cordial Shabat Shalom, El Directorio

KABALAT SHABAT

Kabalat Shabat a las 19:00 pm. En caso de no poder asistir, te invitamos a seguirnos a través de nuestras redes sociales. Recuerda que tenemos actividades especialmente preparadas para los niños. ¡No te quedes sin vibrar con la alegría espiritual que nos entrega Shabat!

JUPA

El sábado pasado, una vez concluido Shabat, el rabino Zang realizó el matrimonio de la pareja formada por Nicole Bertrand y Jack Esquenazi. ¡Mazal Tov a los felices recién casados!



KIDUSHIM



Te invitamos a acercarte a secretaria de la comunidad, e informarte de cómo poder colaborar en el kidush, al momento de honrar la memoria de tus seres queridos.

PRESENTACIÓN DE BEBÉS

Muy simpático y emotivo resultó el viernes pasado la presentación de guaguas en la sinagoga. Una manera diferente de traer" primicias a la sinagoga" por Shavuot.



SHAJARIT de SHABAT

Mañana sábado 3 de junio, te esperamos en nuestra sinagoga, en el servicio de Shajarit, a las 09:00 am. Posteriormente te invitamos al kidush con los interesantes comentarios de la parashá. En caso de no poder asistir, los invitamos cordialmente a tomar el Sidur, conectarte con D'os y realizar las lecturas y meditaciones personales en la calidez de tu hogar

TEFILOT de Shajarit y Estudios

Los lunes y jueves a las 09:00 am, acompáñanos en nuestros rezos matinales, donde nos ponemos tefilin y luego estudiamos parashat hashavúa (lunes) y Haftará (jueves). Sobre todo, si tienes que recordar- por aniversario- a algún ser amado. ¡Juntos somos más!

ALMORZANDO con el Rab Zang

Sabrosos y educativos almuerzos, donde el menú principal, es sin duda, el apasionante ESTUDIO DE LA TORA. Inscríbete y disfruta el agradable momento que te ofrecemos a la hora de almuerzo, cada jueves a partir de las 13:30 hrs. Solo pagas tu comida. ¡Te esperamos!



FELICITACIONES

A todos quienes tuvieron que ver con el éxito del Tikun Leil Shavuot. Gracias a ustedes por asistir a las diferentes clases, a los rabanim por sus explicaciones, a los invitados por sus disertaciones, al staff administrativo por estar atentos a cualquier requerimiento y al personal de apoyo por su soporte. ¡Juntos somos y hacemos MÁS!!!

SIMJAT BAT & Siete Candelas

Si quieres cumplir con esta hermosa tradición, acércate a conversar con nuestros rabinos Zang y Rosenzweig, quienes te dirán la forma en que puedes realizar esta bonita ceremonia dedicada a las niñitas.

ÁRBOL de la VIDA

Significativo y tradicional símbolo dentro del judaísmo. Si deseas dejar plasmado en sus hojas el recuerdo de algún ser amado, solo debes comunicarte con Mery Nachari al +56 9 9731 9549

Actividades de nuestra comunidad

TALMUD Torá

Si tus hijos, nietos o sobrinos están en edad de realizar su ceremonia de Bar (t) Mitzvá durante el próximo año 2024, ven a conversar con nuestros rabanim, para así inscribirlos en las dinámicas clases junto a los jóvenes morim Jonathan y Federico Zang. Para inscripciones contactarse con la secretaria de la comunidad.



HAZTE SOCIO (A)

Nuestro objetivo primordial, es y será motivarte en el crecimiento espiritual mediante el estudio de la Torá y por medio de una vida sana, activa y natural en comunidad. No lo pienses más. Acércate a nosotros y vive el judaísmo. Te ofrecemos un abanico de cursos, clases, talleres, charlas, caminatas., teatro y más. Te esperamos, para juntos seguir sembrando continuidad. ¿Qué esperas? ¡Juntos Somos Más!!



OFICINA Administrativa

En cualquier momento, si necesitas algún tipo de trámite, no dudes en contactarte con Deborah Grosz al +56 9 5850 4541 o con Perla Taub al +56 9 7247 8600, quienes te ayudarán al instante. Además, te recordamos que puedes cancelar tus cuotas sociales 2022 en forma cómoda, rápida y segura, mediante transferencia electrónica.

Ingresa a https://sefaradies.cl/wp/donaciones/

AGRADECIMIENTOS

El viernes pasado durante el kidush, el Comité de Damas ofreció por Shavuot un festín de productos lácteos. No faltó el arroz con leche, los flanes de chocolate, helados, batidos, pizzas y canapés con ricota y pimentón.



OZER DALIM

Que tu mano derecha no sepa lo que da la izquierda, Bienvenidos quienes deseen colaborar con la campaña de solidaridad al más necesitado.



COMUNITARIAS

Encarga tu JALÁ en la Sefaradí

Recuerda que puedes encargar tus jalot y retirarlas en la Comunidad Sefaradí. Resérvalas al fono: +56 2 2202 0330 / Jalá: 3.000

DICHOS EN LADINO

Si te sabes algún dicho en djudeoespañol, sería fantástico si lo mandas a sefaradies@sefaradies.cl, sección Dichos en Ladino de revista Jadashot, para así nosotros publicarlo. ¡Juntos aprendemos más!

"Las bokas de la djente no son ridomas ke las puedas tapar"

DIAS INTERNACIONALES

Esta semana se conmemoraron los días internacionales de: Hamburguesas, Hambre, Leucemia, Esclerosis Múltiple, Tabaco, Tripulantes de Cabina, Arrecifes, Leche entre muchos otros.

EL SABER NO OCUPA ESPACIO

Nada mejor que ampliar nuestro vocabulario. Esta semana les entregamos una palabra poco conocida, que invitamos ingresarla dentro de su léxico y tal vez, algún día les será de utilidad conocerla: LABIL: Inestable.

REFUÁ SHLEIMA

Si sabes de amigos o conoces a personas que se encuentren delicadas de salud y/o internadas en algún centro médico, llámanos o hazlo saber prontamente; de este modo, nuestros rabinos Zang y Rosenzweig podrán visitarlos, además de rogar al Todopoderoso, por la pronta sanación de su cuerpo.

REFUOT

Cada Shabat, recordamos a nuestros seres queridos que están delicados de salud, pidiendo al Todopoderoso por su pronta mejoría. Invitamos a los familiares y amigos de las personas que están atravesando problemas de salud, a venir a nuestros servicios de los viernes o sábados, para así entre todos, realizar la petición de Refua Shleimá.

Coro SEFARAD

Cada sábado de tarde, sus integrantes se reúnen para ensayar las canciones tradicionales de la música djudeoespañola junto a su director Juan Orellana. Felices estuvieron esta semana con la visita de Dona Galemiri Gateño ¡Pronto se vienen sorpresas!

EL SABER NO OCUPA ESPACIO

Nada mejor que ampliar nuestro vocabulario. Esta semana les entregamos una palabra poco conocida, que invitamos ingresarla dentro de su léxico y tal vez, algún día les será de utilidad conocerla: **LABIL**: Inestable.

NUEVO SIDUR

Felizmente nuestra comunidad cuenta con nuevos sidurim, que en forma amigable permiten seguir las oraciones de los kabalat Shabat. Aquellos de ustedes que deseen tener su propio sidur, favor contactarse con Deborah en secretaría.



Comité de DAMAS

Encargado del área Culto-Social de la comunidad. Las Damas CIS están siempre listas y dispuestas a apoyar buenas causas.

El viernes ofrecieron en el kidush una degustación de postres lácteos, especiales para SHAVUOT, que dejaron felices a los comensales!

Si deseas colaborar con tu presencia o apoyar en alguna de sus campañas, comunícate con Jeanette Lewandowski al +56 9 6369 7684 ¡Juntos logramos más!

BIKUR Jolim

Alentamos, acompañamos y apoyamos a nuestros socios que se encuentran delicados de salud. Invitamos a quienes deseen integrar el grupo de bikur jolim, a ponerse en contacto con nuestros rabinos Daniel Zang y Efraim Rosenzweig.

AYUDA ESPIRITUAL

Frente a cierto tipo de ansiedades, inquietudes, angustias, intranquilidades, dudas existenciales y/o espirituales, te reconfortará comunicarte con la comunidad y solicitar hablar con nuestros rabinos, quienes seguramente te podrán guiar, para así buscar en conjunto la apropiada solución. ¡Veras que para todo existe alguna salida!

Campaña FIDEOS en apoyo a RESHET

Si deseas ayudar a lograr la meta mensual de 100 paquetes de pasta, comunícate con nosotros o ven a dejarlas a la comunidad. ¡juntos somos y hacemos más! Nota: Espirales, spaquetti, tallarines, etc.

ADRIEN BRODY

ACTOR, PRODUCTOR Y MODELO

Nació en Woodhaven, barrio modesto de Queens, Nueva York, en 1973. Hijo único de Sylvia Plachy, famosa fotógrafa, y de Elliot Brody, profesor jubilado de historia y pintor. Su padre de ascendencia judía polaca y su madre nació en Budapest, Hungría, hija de padre aristócrata húngaro católico y de madre judía checa; sin embargo, Brody dijo que se crio "sin una conexión muy fuerte religiosa".

Saltó al estrellato mundial en 2002, tras su memorable actuación en la película El pianista, de Roman Polanski, calificada como una de las mejores actuaciones de la historia del cine, la cual le valió conquistar el premio Óscar como mejor actor principal, convirtiéndose así en el actor más joven de todos los tiempos en lograrlo, con tan solo 29 años.

Este papel también le hizo merecedor de candidaturas a los Globos de Oro, a los Premios del Sindicato de Actores y al BAFTA en la categoría de mejor actor. También ganó el Premio César al mejor actor (equivalente francés al Óscar), el Boston Society of Film Critics y el premio de la National Society of Film Critics.

Celoso de su vida privada, se le conoce por tener romances largos. Continúa actuando en películas.



CumpleanoS

- 2 MAURICIO LEVY JOFRE
- **3** IGAL NAMIAS CASEZ SANDRA SLAJEN
- **4** SUSANA CAMHI AVAYÚ DE ALVO PAOLA GONZALEZ CORTES MATILDE JAIME SAUL
- **5** ALBERTO CAÑAS LEIVA

- 6 NICOLÁS CASSORLA JAIME ANDRÉS MODEL LINDER GINO REYES ALVARADO SARIKA RODRIK BENMAYOR DANIEL VAISBUCH BITRÁN
- 7 VIOLETA BENQUIS ERGAS FRANK REYES GONZALEZ MARCELO TOKMAN RAMOS





ESPIRAL DE ACELGA CON RICOTA

INGREDIENTES

2 paquetes de acelga fresca 250 gr ricota 5 huevos grandes Sal y pimienta 6 hojas de masa filo Sésamo tostado Semillas de amapola



PREPARACIÓN

Lavar bien la acelga (o espinacas) descartar los tallos y picar Agregar 4 huevos enteros y la ricota.

Revolver hasta incorporar.

Agregar sal y pimienta

Rellenar las láminas de masa filo formando un rollo y luego un espiral.

Colocar en lata de horno y pintar con el huevo restante

Agregar las semillas de sésamo y amapola

Cocinar 15 a 20 minutos o hasta que estén doradas.

Servir frío o caliente.



Según informó el periódico The Jerusalem Post, la policía alemana inició una investigación sobre la posible conducta incitante del cantante Roger Waters. Las autoridades alemanas dijeron que la ropa de Waters se parecía a la ropa de un oficial de las SS y que la exhibición podría constituir una glorificación, justificación o aprobación del gobierno nazi y, por lo tanto, una perturbación de la paz pública, durante el concierto en el Arena Mercedes-Benz.

JEVRA KADISHA Y CEMENTERIO

Este Viernes 2 de Junio recordaremos la bendita memoria de las siguientes personas (Z"L) y les dedicaremos el Kadish de duelo el Sábado 3 de Junio.

FALLECIDOS LOS ÚLTIMOS 11 MESES

Judith Klein de Fárago (Z"L) Catalina Kirberg Blumsak (Z"L) Teodoro Hassón Hassón (Z"L) León Davidoff Grass (Z"L) Raquel Gateño Palombo (Z"L) Nissim Cazés Alaluf (Z"L) Ángel David Meyohas Rabinovich (Z"L) Susana Solowiejczyk Cazés (Z"L) Ricardo Misraji Vaizer (Z"L) Boris Epelboim Trachtenberg (Z"L) Rafael Calderón Zurich (Z"L)

Fernando Yudilevich Korenblitt (Z"L) Rosa Benquis Taragán (Z"L) Leonardo Bitrán Bitrán (Z"L) Natalio Brunser Tesarschu (Z"L) Perla Telias Calomite (Z"L) Alberto Dueñas Tevah (Z"L) Rosa Weschler Sternschein (Z"L) Samuel Izrael (Z"L) Samuel Dvash Bachar (Z"L) Rebeca Chernilo Bemaor (Z"L)

Daniel Levy Abdala (Z"L) Isaac Levy Rebi (Z"L) Salvador Colodro Hadjes (Z"L) Zurita Del Valle Guardiola (Z"L) Jack Misistrano Assael (Z"L) David Albagli Geni (Z"L) Ruben Caro Marambio (Z"L) María del Pilar Cangas de Jacard (Z"L)

Descansen sus almas en Gan Eden...

A JEVRÁ KADISHÁ Comunidad Israelita Sefaradí

En caso de sufrir la pérdida irreparable de algún ser querido, contactarse en cualquier horario con:

> **Mery Nachari** +56 9 9731 9549

Aniversario de fallecidos entre el 3 al 9 de Junio- 14 al 20 de Sivan.

HOMBRES

Alberto Avayú Alazdragui (Z"L) Andrés Rosenberg Grunwald (Z"L) David Tedias Jaches (Z"L) Elías Albala Camhi (Z"L) Elías Daniels Levy (Z"L) Deucalion Perera Navarro (Z"L) Ilia Guerb (Z"L)

Isaac Cazés (Z"L) Jorge Bryner E. (Z"L) Jorge Israel Russo (Z"L)

Lucía Lerner Dulitzky (Z"L)

Jose Miguel Cohen Benadretti (Z"L) Marcos Chait Grass (Z"L) Marcos Sherling Scherman (Z"L)

Marcos Nahum Ángel (Z"L) Mario Spector Pelman (Z"L) Miguel Arueste Budnik (Z"L) Nissim Bitrán Mizraji (Z"L)

Pinhas Russo Nahmías (Z"L) Rubén Nissim Milstein (Z"L) Stav Heres Tamir (Z"L)

Víctor Altaras Elazar (Z"L) Yehuda Tchimino Behar (Z"L)

MUJERES

Alegre Bitrán Uziel (Z"L) Alejandra Tchimino Nahmías (Z"L) Ana Calderón Testa (Z"L) Ana Israel Pardo (Z"L) Blanca Salom Salom (Z"L) Delia Morales González de Bajar (Z"L) Fanny Cohn Berstein (Z"L) Genny Berdicevschio Rosso (Z"L) Linda Betsalel Benveniste (Z"L) Magdalena Rosenberg Grunwald (Z"L) Matilde Galemiri Susi (Z"L) Mery Telias de Abaud (Z"L) Perla Abdula de León (Z"L) Raquel Caro Lenoir (Z"L) Raquel Chicurel Chonchol (Z"L) Rebeca Ergas Albenda (Z"L)

CEMENTERIO

Para consultas, inquietudes o sugerencias referentes al Cementerio contactar a:

Moisés Hazán Camhi 9 9232 1453 2 2212 0345

El próximo Viernes 9 de Junio recordaremos la bendita memoria de las siguientes personas (Z"L) y les dedicaremos el Kadish de duelo el Sábado 10 de Junio - 21 al 27 de Sivan.

Vida Cohen Testa (Z"L)

HOMBRES

Abraham Navón Ergas (Z"L) David Gateño Cohen (Z"L) David Navarro Cavallini (Z"L) Hans Hartmann Cohn (Z"L) Herbert Levy Camhi (Z"L) Isaac Assael Levy (Z"L) Isaac Joel S. (Z"L) Jacob Albala Levy (Z"L) Jacobo Arueste Levy (Z"L) José Croudo Malalel (Z"L) José Galemiri Musachi (Z"L) José Tchimino Cohen (Z"L) Manón Asriel Cohen (Z"L) Mauricio Kohan Yankelevich (Z"L) Moisés Abaud Calomitty (Z"L) Roberto Gruen Levy (Z"L)

MUJERES

Blanca Schatz Grass (Z"L) Diana Albala Albala (Z"L) Ester Barouch Farji (Z"L) Eugenia De La Vega Vainroj (Z"L) Hilda Friedman Blum (Z"L) Julia Arditi Jara (Z"L) Laura Elyas Ergas (Z"L) Luna Cassorla Camhi (Z"L) Luna Arditi Danón (Z"L) Luna Nahmías Levy (Z"L) Luna Pessa Mois (Z"L) Matilde Altalef Navarro (Z"L) Matilde Pérez de Navarro (Z"L) Mercedes Opazo León (Z"L) Merian Caro Lenoir (Z"L) Mery Sidi de Odara (Z"L) Raquel Calderón Crispín (Z"L) Raquel Mordoj Elías (Z"L) Rebeca Nachari Galvani (Z"L) Rita Esquenazi Israel (Z"L) Rosa Muchnik de Palombo (Z"L) Victoria Yessouroun Yessouroun (Z"L)

CEMENTERIOS CERRADOS JUNIO

1 y 2 POST SHAVUOT (ISRU JAG) 19 y 20 ROSH JODESH TAMUZ

> Horarios de visita: **CEMENTERIO** De lunes a jueves: 10:00 a 17:00 hrs. Viernes: 10:00 a 16:00 hrs. **Domingos** NO festivos en luaj

10:00 a 16:00 hrs.











Siete A Candelas

Celebra las 7 candelas de tu hija en tu Comunidad Sefaradí y mantengamos juntos nuestras tradiciones.



